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14. Energieplanungsbericht 2022 
 2022/41; Protokoll: ps 

Kommissionspräsident Thomas Noack (SP) führt aus, der Bericht über die Energieversorgung 

des Kantons Basel-Landschaft sei eine wichtige und sehr lesenswerte Ergänzung zum Energie-
planungsbericht 2022. Zuerst erfolgt eine Auslegeordnung über die aktuelle Energieversorgung 
und es wird aufgezeigt, welche Energieträger wofür genutzt werden. 68 % der Energie wird zurzeit 
aus dem Ausland importiert, 32 % stammt aus der Schweiz. Im zweiten Teil des Berichts werden 
Szenarien zur zukünftigen Energieversorgung erörtert. Im Fazit heisst es, dass der Vorschlag des 
Regierungsrats zur Änderung des Energiegesetzes und des Dekrets ein wichtiger Zwischenschritt 
in die richtige Richtung darstelle. Es werden jedoch zusätzliche Massnahmen empfohlen. Neben 
dem Fokus auf den Ausbau der Solarenergie empfehlen die Experten aus Sicht der Versorgungs-
sicherheit, den Ausbau der Windkraft voranzutreiben, die Standorte für Wasserkraftwerke im 
Richtplan festzusetzen und die Möglichkeiten für die Stromproduktion aus der Geothermie fundiert 
abzuklären. Als wichtige Massnahme für die Versorgungssicherheit weist der Bericht auf das 
Stromabkommen mit der EU hin. Aus heutiger Sicht könne die Versorgungssicherheit im 
Stromsektor nur mit einem stabilen Abkommen gewährleistet werden. Der Kanton solle sich auf 
Bundesebene für ein Stromabkommen mit der EU einsetzen. Der Bericht greift auch den Fachkräf-
temangel auf; der Bund habe dazu eine Bildungsoffensive Gebäude lanciert, der Kanton solle zu-
sammen mit den lokalen Verbänden abklären, mit welchen Massnahmen diese Offensive zusätz-
lich unterstützt werden könnte. Die Umweltschutz- und Energiekommission hat den Bericht gewür-
digt, einige Detailfragen dazu gestellt und empfiehlt ihn dem Landrat einstimmig zur Kenntnisnah-
me. 

− Zum Eintreten 

Landratspräsidentin Lucia Mikeler Knaack (SP) fragt, ob Eintreten bestritten sei oder eine Eintre-

tensdebatte beantragt werde. 

Andreas Dürr (FDP) erklärt, es sei eine getrennte Beratung der Traktanden 14 und 15 beschlos-

sen worden. Dieser Beschluss würde ad absurdum geführt, wenn zum vorliegenden Traktandum 
keine Eintretensdebatte geführt wird. Es lohnt sich, zwei, drei Anmerkungen und Würdigungen 
zum Bericht abzugeben. Andreas Dürr beantragt eine Eintretensdebatte. 

://: Der Antrag auf eine Eintretensdebatte wird mit 47:30 Stimmen bei 7 Enthaltungen zwar 
angenommen, das für eine Eintretensdebatte notwendige 2/3-Mehr wird jedoch nicht er-
reicht. 

://: Eintreten ist unbestritten. 

− Beschlussfassung 

://: Mit 55:23 Stimmen bei 5 Enthaltungen wird der Bericht «Energieversorgung des Kantons 
Basel-Landschaft – Ergänzung zum Energieplanungsbericht 2022» zur Kenntnis genom-
men. 
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